

Conclusion

Pour conclure, on peut retenir, grosso modo, que l'investigation rationnelle opérée par Kant sur la raison humaine elle-même avait pour but de ressortir clairement les éléments idiosyncratiques de l'entendement pur, en vue d'instaurer une métaphysique scientifique, c'est-à-dire celle qui serait au service de l'humain. Pour la débarrasser de nouvelles condamnations futures, Kant se lancera dans une diagnostique rigoureuse de l'entendement pur afin d'identifier des règles, des catégories, des limites et des bornes de son exercice. Il distingue à ce propos la quantité, la qualité, la relation et la modalité comme des outils substantiels de l'entendement pur, sur quoi sont greffés des principes, des lois, des jugements et la puissance analytique et synthétique. Aussi, nous avons terminé cet exposé en montrant les enjeux et les avantages de la méthode critique de la raison effectuée par de Kant, une critique dialectique, c'est-à-dire une raison qui s'analyse elle-même en vue de connaître ses capacités et ses limites, pour instaurer des sciences vraies, des sciences fondées non plus sur des lois arbitraires ou anarchiques, mais sur celles qui sont claires et évidentes. Cependant, malgré que Kant a fait tout cet effort consistant à démontrer la valeur objective de la métaphysique, est-ce que cela a véritablement mis fin aux disputes sur cette discipline ou alors cela a encore suscité plusieurs autres que ce soit.

Preview from Notesale.co.uk
Page 5 of 5